
! ! ! !本报讯（记者 宋宁华 通讯员 李鹏飞）到法院打官司，
老百姓可以先到诉调对接中心接受调解，诉讼时间和成本可
以大大降低，如今在浦东新区，这样的调解不用到法院，在“家
门口”的街镇就能解决。昨天，浦东新区人民法院诉调对接分
中心及工作室启动仪式在惠南镇举行，标志着浦东新区法院
“三级四层”纠纷化解网络正式启动并覆盖到全区，打通了纠
纷化解的“最后一公里”，这种做法在全国法院属首创。
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! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）在去年
全市!个区和"#个学校参与的基础
上，今年秋季新学期，本市将在所有
小学推进“零起点”教学，并通过“一
校一督导”、一年级课堂开放日、市
区教研员听课指导，接受媒体和家
长监督。在市教卫党委、市教委、解
放日报社昨晚联合主办的第八届新
解放教育讲坛上，市教委副主任贾
炜表示，本市将“坚定不移，坚持不
懈”推行基于课程标准的“零起点”

教学，并将抓紧编制小学低阶段教
学评价指南。
市民信箱一项由$%&'名家长参

与的调查表明，#"(的家长会让孩
子在学龄前上各种补习班，不过，家
长的观念正悄然发生变化，“与人交
往”“体育劳动”“音乐绘画”等三项
已超过“识字算数”，成为家长最希
望孩子在学前阶段获得的能力。但
在孩子是否能够“零起点”入学的问
题上，家长们仍有些犹豫，%'(的家

长会在学前教孩子拼音。
别人家孩子已经学会了$''以

内加减法、已经能够认识!'''个汉
字，我家孩子不抢跑，是否就落后？
面对家长的担忧，市教委副主任贾
炜透露，经过对黄浦、金山两个“零
起点”试点区!'''余个孩子长达两
年的跟踪和研究，发现小学一二年
级和语文、数学、英语学习水平有直
接影响的素养，是理解能力、逻辑能
力、表达能力和精细动作等四个素

养，而知识性的计算、识数、识字量、
单词拼写等都排在后面。此外，提前
学习的孩子记忆发展和学习兴趣都
低于没有提前学过的孩子，更重要
的是，调查显示，随着年级升高，提
前学习的优势不断降低。
“学前阶段，培养孩子的学习基

本功是最关键的，包括孩子的学习
智能、身心健康、学习品质等方面。”
贾炜表示，值得关注的是，近年来本
市的新生儿剖宫产率已达到)'(，

而剖宫产的孩子产生感觉统合失调
的比例高达*"(，这也是很多孩子
在书写、计算、阅读等方面出现障碍
的主要原因。当家长为孩子数字总
是写错顺序、朗读总是跳行等问题
烦心甚至不断指责孩子时，也不妨
从先天找原因。医学实践表明，感觉
统合失调最佳干预时间不能超过$!

岁。贾炜说：“如果大量的抢学、先学
占据了这个时间段，学习智能和身
体机能的完善就会丧失最佳时间。”

家长盼孩子学前学会!与人交往"

本市将推出系列举措确保小学!零起点"教学

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）昨天中
午，副市长时光辉做客《市民与社
会》·市长热线时透露，上海将按国
家规定认真做好企事业、公务员养
老金并轨工作。

对于因病致贫、因病致困的人
群，医保如何保障，时光辉透露，可
以启动因病支出型贫困的救助，现
在上海只是把因病支出型贫困的
架构搭好了，目前切口小一点，毕
竟这个事在全国是首创，还要在实
践中不断完善。去年 +月 $日这个
制度开始施行，到现在已经有
!)''多人享受到救助，但覆盖面
还不够。政府部门正在政策研究。
同时，在因病支出型贫困救助有一
定经验的基础上，还要把其他的支
出型贫困救助逐步建立起来。

对于企业退休和事业单位退
休、公务员退休制度何时并轨，时
光辉说，国家已经有非常认真的考
虑，人社部今年已经在全国开展调

研。这不是上海一个地方可以定的
问题，是全国的政策。全国制度框
架和制度定下来以后，我们将认真
抓好落实。
做会计的郑先生算不出退休工

人的养老金，希望能有简单易行的
计算办法。时光辉说，这个建议非常
好，政府部门会往这个方向努力。

有听众担心养老金寅吃卯
粮，时光辉说，市里面一直把养老
金的可持续作为重点研究问题。
现在准备探索分成三个层次。第
一个层次就是当年资金流平衡
吗？有节余还是出现赤字，如果是
节余在当前现金流上就用“绿色”
表示，如果持平就是“黄色”，如果
是赤字可能就是“红色”。第二个
层次，现在的养老资金是有节余
的。这个有节余一方面是因为就
业队伍的扩大，另一方面是财政
加大了投入。这个节余如果说没
有新的增长，这个节余可以持续

多长时间？将按照不同的时段划
好也是绿色、黄色、红色。第三个
层次，养老问题关键是看赡养比，
几个人养几个人，国际上一般 !,$

是分界线，如果是两个以上的人养
一个老人觉得还可以的，如果两个
以下就比较吃力，目前上海还是两
个以上，但估计随着老龄化加剧会
逐步进入两个人以下。搞绿、黄、红
警示，实际上就是每年都要分析
养老资金是处于什么空间。

总体判断，现在上海养老资金
的可持续性是处于绿色区间的。从
赡养比，目前也是属于绿色。但光
看现在好不行，建立监测机制后，
要实时分析。另外，要建立投入的
机制。现有的节余资金怎样增值保
值，也是要重点研究的。既要把监
测系统建立起来，也要把投入的机
制建立起来，还要把动态调整的机
制建立起来。通过这几个机制尽量
使整个养老资金可持续。

! ! ! !本报讯（通讯员 刘子烨 记者 江
跃中）记者昨天从市政协相关提案答复
中获悉，到今年底，本市用于专拍社会
车辆占用公交专用道行为的“电子警
察”数量将增加 !''个。
近年来，本市公交车道屡屡被社会

车辆侵占。今年初，石威等 %名市政协
委员递交联名提案，建议在本市所有的
公交车道重要路段安装无人监视系统，

抓拍违规占用公交车道的行为。
据了解，为加强公交车道的执法管

理，!'$!年 # 月，$!% 路的两辆公交车
率先安装了移动电子警察，专拍车道内
“鸠占鹊巢”的社会车辆。刚开始时，情
况有所好转，然而没过多久，占道现象
又死灰复燃，电子警察的威慑力有所下
降。运营方认为这主要和覆盖面不够广
有关，遂决定将这一举措推广到更多公

交线路上。!'$"年，肇嘉浜路、西藏南
路沿线的 %'辆公交车上，安装了电子
警察设备，部分路段也安装了固定电子
警察，两者相加共计 +$套，共抓拍了
$' 多万起违法驶入公交车道的行为，
并全部录入道路交通违法处理系统。

按市公安局交警部门计划，到今年
底，本市移动、固定“电子警察”设备将
增加 !''套，以切实保障公交路权。

市民不必担心养老金寅吃卯粮
上海将按国家规定认真做好企事业#公务员养老金并轨工作

社会车辆占公交车道# 拍照留证$

申城 !""个!电子警察"年底前!上岗"

! ! ! !本报讯（记者 袁玮 通讯员 吉佳
妮）昨天下午，由市委宣传部、市社会工
作党委、市妇联、徐汇区委联合举办的
凌云“绿主妇”团队先进事迹故事会在
上海展览中心友谊会堂举行。故事会
前，市委常委、宣传部部长徐麟及活动
主办单位领导会见了凌云“绿主妇”团
队先进事迹故事会报告团一行。
徐麟指出，凌云“绿主妇”团队不仅

将绿色环保宣传和可再生家庭废弃物

回收推向常态化、专业化，还发展出一
系列环保公益品牌活动，特别是成立了
“绿主妇”议事会，把小区居民动员起
来，参与社区事务管理和社会公益活
动，探索出一条社区居民自治的新路。
全市要开展向凌云“绿主妇”团队学习
活动，学习她们厉行节约、低碳环保的
生活理念，传递友善、守望相助的价值
追求，知行合一、共建家园的自主意识，
立足实际、勇于探索的创新精神，把社

会主义核心价值观内化为精神追求，外
化为自觉行动，共同推动上海在培育和
践行核心价值观方面走在全国前列。

昨天的故事会以讲故事、演故事的
形式，从凌云“绿主妇”团队开展绿色环
保宣传和可再生家庭废弃物回收，到小
区“绿主妇”议事会社区自治组织，娓娓
展开，生动诠释了当代社区居民群众强
烈的社会责任感，全面展示了当代社区
居民群众崭新的精神面貌和时代风采。

浦东启动!三级四层"

纠纷化解网络
传递友善价值追求 倡导低碳生活理念

凌云!绿主妇"团队先进事迹故事会举行

! ! ! !最近，正在进行旧改动迁的
虹口区 $&街坊的武进路 *#"号
至 *#% 号，发现一幢民国老
宅———扆虹园。扆虹园建于 !'

世纪初，俗称赵家花园，是民国
时期的一代名园。

据史料记载，扆虹园由赵姓
商人所建，样式似西式园林，供

新婚夫妇租赁结婚或举办宴会
和义演。孙中山先生曾多次在那
里演讲。解放后，扆虹园曾被用
作结核病防治所、配件厂、居民
住宅等。尽管这幢老宅曾经风光
无限，但如今却是破败不堪。据
悉，原有住户已在逐批搬离。

杨建正 摄影报道

虹口发现民国名园扆虹园


